

Wahlprüfsteine des organisierten Sports

1. Gesellschaftlicher Wert des Sports

Sport ist ein gesamtgesellschaftliches Anliegen. Mit dem zwischen dem Land und dem Landessportbund in dieser Legislaturperiode geschlossenen Sportpaket in Höhe von mehr als 10 Millionen Euro haben wir dafür gesorgt, dass die Vereine und Verbände im Breiten- und Spitzensport gut ausgestattet werden. Die Unterstützung des Sports wird ein großes Anliegen der SPD bleiben.

Sport verbindet die Gesellschaft, beginnend im Kinder- und Jugendbereich bis ins hohe Seniorenalter. Dies werden wir im organisierten, aber auch im nicht organisierten Bereich unterstützen. Hierzu werden wir einen neuen und nachhaltigen Dialog unter Einbeziehung der kommunalen Ebene anschieben, um die nötigen Mittel langfristig zu sichern.

2. Eigenverantwortlichkeit (Autonomie/Subsidiarität/Beteiligung)

Grundsätzlich setzen wir auf die Eigenverantwortlichkeit aller Akteure im Land. Das Zusammenspiel des Landessportbundes MV und der Landespolitik basiert auf einer langjährigen vertrauensvollen Zusammenarbeit und ermöglicht die Erfüllung der Aufgaben im organisierten Sport durchaus mit eigenen Entscheidungskompetenzen. Wir stehen zur Subsidiarität und wollen dies partnerschaftlich mit Leben erfüllen.

3. Förderung des Landessportbundes MV e. V. und seiner Mitgliedsorganisationen

Eine wichtige Grundlage für den Sport in unserem Land ist das Sportfördergesetz. Wir wollen dieses umfassend novellieren und den zukünftigen Herausforderungen anpassen. Im Zuge der Novellierung des Sportfördergesetzes wollen wir partnerschaftlich alle Bereiche beleuchten, auf gesunde Füße stellen und langfristig sichern.

4. Sportraumentwicklung

Jedem im Land soll die Möglichkeit gegeben werden, sich sportlich zu betätigen. Grundlage dafür ist ein bedarfsorientierter Ausbau der Sportstätten. Besonderes Augenmerk legen wir hierbei auf den ländlichen Raum. Insbesondere dort wollen wir innovative Konzepte zur multifunktionellen Nutzung von Gebäuden erproben und fördern.

Wir wollen eine ganzheitliche planungssichere Förderung des Sports, gerade hinsichtlich einer Sportraumentwicklung. Hier müssen wir endlich zu einem Zusammenspiel von Bund, Land und kommunaler Ebene kommen. Dies wird ein wesentlicher Schwerpunkt der kommenden Jahre sein. Hierzu benötigen wir einen Kassensturz hinsichtlich der Sportstätten und der verschiedenen Fördermöglichkeiten. Die SPD wird sich für die Förderung aus einer gemeinsamen Hand einsetzen.

5. Perspektive des Leistungssports in Mecklenburg-Vorpommern

Die SPD MV bekennt sich zum Olympia- und zu den Bundesstützpunkten und setzt sich für den Erhalt aller Standorte in Mecklenburg-Vorpommern ein. Wir wollen langfristige Perspektiven für die Stärkung der Bundesstützpunkte und den Nachwuchsleistungssport schaffen. Um dies zu erreichen, benötigen wir eine ehrliche Bestandsaufnahme.

Für viele junge Menschen stellt sich nach der Schule die Frage der weiteren Lebensplanung. Wir werden zusätzlich zu den Sportfördergruppen der Polizei und der Bundeswehr auch Ausbildung in der Verwaltung des Landes und das duale Studium "allgemeine Verwaltung" für Bundeskaderathletinnen und -athleten öffnen. Über eine Streckung der Ausbildung und des Studiums und entsprechende weitere Anpassungen können junge Menschen Leistungssport - mit Trainingslagern, täglichem Training und Wettkämpfen - und Karriere miteinander verbinden.

Die Diskussion um die Förderung der Hauptamtlichkeit muss ein wesentlicher Teil der Ausgestaltung des Sportfördergesetzes sein.

6. Ehrenamt und freiwilliges Engagement im Sport

Für die SPD ist Ehrenamt Herzenssache, das haben wir mit der Gründung der Ehrenamtsstiftung deutlich gemacht. Der ehrenamtliche Sport in unserem Land ist maßgeblicher Profiteur davon.

Wir wollen das Ehrenamt weiter stärken und ausbauen, nicht nur im Sport. Wir sind bereit neue Wege zu gehen, unter Einbeziehung der digitalen Möglichkeiten. Dies darf aber keine Einbahnstraße sein. Wir wollen gemeinsam mit den Akteuren nach neuen nachhaltigen Wegen suchen und dann umsetzen.

7. Sport in Kooperation von Schulen und Sportverein

Der Landessportbund ist ein unverzichtbarer Ansprechpartner für die Vereine und Verbände in unserem Land. Wir treten auch zukünftig für eine enge und vertrauensvolle Zusammenarbeit ein. Projekte wie „Sport in Schule und Verein“ und „KinderBewegungsLand“ werden wir auch in Zukunft fördern. Sport und Schule sind für uns untrennbar miteinander verbunden. Die Stärkung des Sports im Bereich Schule findet unsere größte Unterstützung. Die Diskussion über eine tägliche Bewegungsstunde muss gesellschaftlich breit geführt werden, dies wollen wir

anstoßen. Hier muss das Ehrenamt mit der Schule und den Gesundheitsakteuren eng zusammenarbeiten. Der Schwimmunterricht ist bereits im Rahmenlehrplan der Grundschule fest verankert.